

Nouvelles locales du vendredi 17 février 2012

@rib News, 17/02/2012 | Justice- L'avocat François Nyamoya, porte-parole du parti d'opposition MSD, a été libéré jeudi dans l'après-midi par la justice burundaise après 6 mois de prison. Selon son avocat, il a été libéré car la justice n'a pas trouvé d'éléments qui justifieraient de le garder dans la prison. [Isanganiro/Bonesha/Rpa]- François Nyamoya avait été arrêté par la police il y a six mois. Il était accusé de subornation de moins. Il est le porte-parole du parti MSD le président, Alexis Sinduhije se trouve en exil depuis plus d'une année. [Rpa/Isanganiro/Bonesha]

- Confirmation de la détention provisoire du président du PARSEM par le Parquet général près la Cour anti-corruption après 48 heures qu'il vient de passer en prison. [Isanganiro/Rpa/Bonesha]- Décision entre les autorités judiciaires, la CNTB et la population en province de Bubanza eu sujet des litiges fonciers dans cette circonscription. En effet, certaines décisions de la CNTB sont critiquées par la population et le ministre de la Justice est obligé d'intervenir et cela au grand dam de la population. [Bonesha]

| Diplomatie - L'ex-ambassadrice des Etats-Unis au Burundi a fait savoir le Burundi n'a pas pu obtenir l'aide qui est accordée par The Millennium Challenge Account puisque l'état du respect des droits de l'Homme dans le pays n'est pas satisfaisante. Même si le Burundi a connu une évolution en matière d'enseignement de la santé, cela ne suffisait pas pour recevoir cette assistance. [Bonesha]- Le président du parti Frodebu, en même temps président en exercice de l'ADC Ikibiri, l'opposition burundaise, se montre inquiet [par les relations d'amitié Burundi est en train de nouer avec les états terroristes comme l'Iran. Selon Léonce Ngendakumana, il faut que le Gouvernement donne des explications sur les motivations qui l'ont conduit à ouvrir son ambassade à Téhéran. [Rpa]- De son côté, le président du Cndd-Fdd trouve qu'il est tout à fait simple que le Burundi se crée des amitiés avec ce pays malgré qu'il est contesté sur la communauté internationale. Selon Jérémie Ngendakumana, président du parti gouvernemental, les conflits entre les américains et les iraniens ne peuvent pas pousser le Burundi à haïr l'Iran. [Rpa]

| Gouvernance - L'OAG se dit satisfait des déclarations du ministre de la Santé publique et de la Lutte contre le SIDA en rapport avec sa détermination à lutter contre la corruption qui gangrènerait ce ministère. Cette attitude devrait servir d'exemple aux autres secteurs de la vie du pays surtout le ministère de la Justice pour que ce dernier se ressaisisse et que le président du PARSEM soit relâché par la suite. [Rpa/Bonesha]

| Sociétés- Egide Ngendambizi, un élève de la commune Matana, est poursuivi par son oncle qui cherche à lui confisquer une vache que sa grand-mère lui a offerte. Il s'est remis à la justice mais cette dernière semble ne pas l'entendre et il demande aux différentes autorités de lui venir en aide surtout que même la police vient souvent le chercher à la maison. Le chef de sa colline natale ainsi que certains de ses enseignants demande que justice lui soit faite pour qu'il puisse regagner l'école qu'il a abandonné depuis quelques jours suite à cette insécurité. Ils demandent aussi à la police de ne pas s'ingérer dans les affaires familiales. [Rpa]

| Sécurité - La mort de Léonard HAKIZIMANA est en rapport avec les procès des conflits fonciers qu'il poursuivait dans les communes de Gatara, Matongo et Muhuta. La population qui bénéficiait de ses services est dans une désolation totale puisqu'il les aidait depuis le début jusque même en cassation. Des sources concordantes affirment qu'il était intimidé, ce qui fait penser que son assassinat avait été planifié. Signalons que jusqu'à présent les enquêtes continuent et aucun suspect n'a été interpellé. [Rpa]- La population a plus confiance en la police. En témoignent les réactions lorsque cette dernière allait arrêter un certain Nsaguye dans un snack-bar communément appelé "La Dêtenté". Les gens sur place sont venus en aide à cette personne puisque les heures étaient avancées et dans l'après-midi les informations reçues par le concerné, il y a des individus qui voudraient user de leur pouvoir pour lui faire du mal. [Rpa]